
書面質詢
鄭安庭議員

關於促進文化產業發展之書面質詢

文化產業是本澳“1+4”適度多元發展策略的重點產業之一，近年來，特區
政府著力促進文化與相關重點產業的融合發展，爲社會創造了更多元化
的 教 育 、 就 業 選 擇 ， 文 化 產 業 體 系 亦 不 斷 完 善 ， 發 展 形 勢 持 續 向
好。2023年，全澳約舉辦了將近1,200項演出活動，其中包含逾700項藝
文演出活動，以及逾17項大型體育賽事，文藝演出活動呈現豐富多彩的
發展態勢，相關工作取得了顯著成果。

澳門具有豐富的歷史文化資源，亦是中西文化薈萃之地，具有獨特的發
展優勢。未來政府應整合利用優勢資源，打造高水平、高質量、具有澳
門特色的文化品牌，進一步落實“一基地”建設，促進本澳文化產業及關
聯行業協同發展。

有鑒於此，本人向政府提出以下質詢：

一、近年，特區政府打造了澳門藝術節、澳門國際音樂節、中葡文化藝
術節、藝文薈澳、hush!音樂會等多項文化品牌盛事，已具備一定規模和
成果。請問政府，是否考慮進一步將文化品牌盛事與本澳節慶、歷史景
區、非遺文遺等進行融合，促進“文化+旅遊”聯動發展；會否將本澳文化
品牌推廣至其他地區，以擴大“一基地”文化交流平台的作用？

二、目前，本澳的影視產業發展仍有較大的空間，政府除了推出資助計
劃外，亦提到要籌建“澳門影視專題網站”，為本澳及外地製作公司和拍
攝團隊提供資訊和交流平台，請問政府，現時網站建設進度如何；周邊
地區的影視產業發展有不少值得學習和借鑒之處，亦有很多優秀團隊，
未來是否會通過更多不同形式，和周邊地區加深影視方面的交流合作？

三、產業人才方面，文化體育及其他產業人才計劃於去年11月開通申請，
旨在引進具專業經驗的人士，推動本澳文化體育及其他產業協同發展。
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該人才計劃的申請於今年3月中旬截止，請問政府，該計劃的申請情況如
何，預計何時完成篩選工作並公佈名單，是否有具體工作時間表？
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